

El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7293

Precios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7-50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11-25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 15 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saint-Anne.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MARTES 2 DE MARZO 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

PEDRO POSTIGO.

Sillas curvadas de rejilla á 7 pesetas.

SERVIA Y BULGARIA.

Han surgido nuevas dificultades en la cuestión de los Balcanes.

La paz entre Servia y Bulgaria no se ha podido firmar aun á pesar de las vivas gestiones de las potencias.

Son de temer serias complicaciones.

CAPILLA EXPIATORIA.

La que el emperador de Austria ha mandado construir á sus expensas sobre el lugar que ocupaba el teatro cuyo hundimiento produjo la muerte de muchos cientos de personas el 8 de Diciembre de 1881, y que fué bendecida é inaugurada hace un mes con asistencia del emperador, el príncipe heredero, los archiduques y los ministros, es una joya artística que ha costado más de millón y medio de florines.

Noticias Generales.

Escriben de San Sebastian diciendo que los trabajos del castillo de San Marcos continúan muy adelantados, existiendo un total de unos 800 trabajadores entre los obreros civiles y las dos compañías de ingenieros allí destacadas.

Cuando termine lo más principal de dichos trabajos se emprenderán otros en Choritoquieta, peñas de Arcala y alto de Nuestra Señora de Guadalupe.

Los nihilistas rusos, que hace tanto tiempo no daban señales de vida, se agitan de nuevo. Segun leemos en un periódico parisiense, la policía de Moscow acaba de confiscar una nueva proclama nihilista, que anuncia nuevos atentados para dentro de poco tiempo.

Estas proclamas, impresas en papel de lujo, y con gran cuidado, lo cual prueba que no han salido de una imprenta clandestina, han sido distribuidas por miles de ejemplares.

La policía á pesar de su gran actividad, no ha podido descubrir todavía la pista de los complicados en este asunto, si bien ha hecho numerosas prisiones, que por cierto desmienten oficialmente los periódicos rusos.

Por de pronto está comprobado por el testimonio de acreditados corresponsales de varios periódicos extranjeros, que en Petersburgo ha sido descubierta una importante conjuración, á consecuencia de lo cual hay encerrados en las cárceles quince ó veinte estudiantes de la Universidad y una docena de alumnos de la Escuela Militar de Medicina.

Dicen del arsenal de San Fernando, que las órdenes comunicadas por el capitán general de aquel departamento para la completa habilitación del crucero *Castilla*, han sido terminantes.

Para el 15 del presente mes, es probable que dicho crucero se halle en actitud de practicar sus pruebas, si nó entra antes en dique para limpiar.

La instalación del aparato eléctrico se ha principiado rápidamente con el fin de que se termine en el plazo más breve.

La fragata *Gerona* se le va á construir un nuevo timón, por hallarse inútil el de servicio del buque, utilizando en el nuevo los bronceos y herrajes que resulten en buen estado, una vez desbaratado y reconocidos los pertenecientes al antiguo que montaba.

Estudiando *El Estandarte* los medios que deben ponerse en práctica para evitar la constante emigración de jornaleros de las provincias de Levante, escribe lo siguiente:

«También es necesario impulsar el comercio con Marruecos, alzando para ello la prohibición que allí existe de comerciar al por mayor con nuestras plazas.

De este modo las nuevas corrientes mercantiles ocuparían gente y sería contrarrestada la influencia inglesa y el tráfico de Gibraltar.

Algunas de estas cuestiones quizás queden resueltas por la comisión que estudia las reformas sociales, bajo la presidencia de nuestro ilustre amigo el Sr. Cánovas del Castillo.»

El jueves por la noche hubo en Vitanueva y Geltrú (Barcelona) una manifestación de obreros que acudieron á las puertas del ayuntamiento pidiendo trabajo.

La manifestación se disolvió pacíficamente, después de asegurar á los obreros, el alcalde y concejales, que atenderían á las necesidades de la clase jornalera.

VARIEDADES

EL VOTO DE LAS MUJERES.

La Cámara de los comunes de Inglaterra ha adoptado en segunda lectura el *bill* proponiendo que se conceda el derecho de sufragio á las mujeres que estén al frente de un establecimiento industrial ó agrícola.

Esta es la primera victoria alcanzada por los partidarios de los derechos políticos del sexo débil.

En Inglaterra no es nueva esta campaña; pero puede decirse que el movimiento no se inició seriamente hasta 1868, por Stuart Mill. El ilustre filósofo propuso entonces á la Cámara

de los comunes que la palabra «hombres» fuera substituida por «personas» en todos los artículos de la ley electoral.

Esta proposición solo reunió 73 votos; pero el impulso estaba dado. Muchos periódicos se declararon partidarios de la novedad y se organizaron numerosos *meetings* en todas las grandes ciudades, á los cuales no desdénaron el asistir muchas damas de la aristocracia.

A fines de aquel año fué llevada la cuestión ante los tribunales por 5.347 mujeres de Manchester, que reclamaban su inscripción en las listas electorales.

La causa fué en alzada ante el tribunal de Common Pleas de Londres y dió lugar á debates muy ruidosos.

HIGIENE DEL BAILE

ARTICULO DE ACTUALIDAD.

Con este título, el Dr. Bazzoni ha dado una conferencia notable ante la Sociedad Italiana de Higiene, en Paris.

No seguiremos al autor de la reseña histórica de los bailes en los tiempos pasados. Nos limitaremos á consignar con él que el baile era en la antigüedad meramente un ejercicio gimnástico destinado á los jóvenes, y en particular á los guerreros. Con la civilización, y acaso, mejor dicho, con la corrupción de las costumbres, se ha hecho el baile extensivo á las jóvenes, convirtiéndose en arte de voluptuosa seducción.

Hoy el baile no es más que un pretexto para las reuniones sociales. Hoy se anda ó se salta con el compás posible, pero ya no se baila. Los pasos difíciles y complicados, las figuras llenas de nobleza y de encanto, son solo un recuerdo, y hay que dudar del éxito de los esfuerzos intentados en estos últimos años por resucitar los antiguos bailes de nuestros abuelos. No se prestan á ello nuestras modernas costumbres, y, además, el gusto del público se ha modificado en un todo.

El Dr. Bazzoni dice que la inclinación y afición al baile es innata en el hombre, que necesita satisfacer una actividad en cierto modo nerviosa y procedente de la poca edad, la alegría y la salud. La excitación de la música impele tambien á los pies á agitarse cadenciosamente. De esta diversión puede sacarse tanta utilidad como placer.

Desde el punto de vista higiénico, ofrece el baile la gran ventaja de dar equilibrio al cuerpo, haciéndole adquirir propiedades de elegancia, ligereza y rapidez en los movimientos. La salud saca provecho y hasta podemos añadir que muchas enfermedades deben su curación á este excelente ejercicio.

El capitán Cook, durante sus largos viajes alrededor del mundo, aprovechaba los momentos de calma para hacer bailar á sus marineros, y afirma que la buena salud de su tripulación era debida á la práctica de este ejercicio. El baile es un descanso de las fatigas del día, y predispone agradablemente para el sueño.

Con todo, las condiciones de insalubridad en que suelen darse los bailes pueden llegar á constituir una causa de peligro. El calor que procede de los caloríferos ó de un alumbrado excesivamente intenso es pernicioso para los pulmones.

En cuanto á las señoritas que bailan, sucédelas las que van sujetas por un corsé que les oprime el tórax y saca de su sitio normal los diferentes órganos del pecho. El calzado demasiado estrecho las obliga á un equilibrio fatigoso. El escote y los hombros descubiertos están expuestos á las corrientes del aire. De un baile á otro no pueden recobrar bastante fuerza y energía para compensar el cansancio de un ejercicio que en tales condiciones es perjudicial para los que á él se entregan.

Entre los bailes modernos, el wals y la galop deben ser considerados como contrarios á la salud, porque el compás es demasiado apresurado y producen palpitaciones, así como una elevación excesiva de temperatura interna. Estos bailes exigen una construcción muscular muy fuerte, y ocasionan, por tanto, una pérdida de fuerzas por la traspiración, la respiración, el calor y el considerable gasto de fluido nervioso.

Para que el baile siga siendo higiénico, debe ser moderado y con intervalos de descanso suficientemente largos.

En la economía humana, el influjo de una fatiga demasiado prolongada se traduce por un gran gasto de calórico, y esta producción de calor tiene lugar con detrimento de la separación de las fuerzas por los alimentos.

No hay idea, en la generalidad, de las muchas enfermedades procedentes del exceso en el baile.

Observaciones hechas en jóvenes de veintidos á veinticuatro años, de excelente salud, han demostrado que, después de un wals, el pulso daba 132 pulsaciones, en lugar de 80 que tenían antes del baile, y que la temperatura del cuerpo se había elevado de 34 á 39 grados.

No se trataba entonces sino de un wals bailado en un gran salón, cuya temperatura era únicamente de 15° centígrados. Júzguese de los efectos de una noche entera de baile en una atmósfera cada vez más caliente y más viciada por el polvo.

A nuestro juicio, deberían aban-